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 الدَّرْسُ السَادِس
Cours numéro 6 

 

 أسَماءُ الِإشَارَةِ 
   

Les noms démonstratifs 

 
3 ème partie 
(Le féminin)  

 





La chose qu’il désigne doit être: 

 (Singulier) 
 
 
 (Féminin) 
 
 
 (Proche) 

 مُفْرَد

 مُؤَنَّث

 قَرِيب

  هذِهِ بِنْت  
(Ceci est une fille) 

 

  بِنْت    

 ) مُؤَنَّث مُفْرَد   قَ رِيب(
 

Exemple: 



 الِاسْمُ 

 اِسْمُ الِإشََرَةِ 

 هذِهِ هذا ، ذَلِك ، 

 اِسمُ الِاسْتِفْهَامِ 

 مَا ، مَن ، أينَ 

 العَلَمُ 

 زَيدٌ ، عائشِة ، عُمَر 



 الدَّرْسُ السَادِس
Cours numéro 6 

 

 المُذكََّرُ المُؤَنَّثُ 
Le féminin et le masculin  



 الِاسمُ 

 مُؤَنَّث
ليَلىَ ، زَينبَُ ، سَيَّارَة ، عَائشَِةُ   

ر  مُذَكَّ
قلَمَ ، كِتاَبٌ ، عَليٌّ ، أحْمَدُ   



EXPLICATION  

Les noms féminins : 

 Tout nom qui indique une personne ou une chose  de 
genre féminin :  

 عائِشةُ ، دَجَاجَةٌ ، ناَقةٌَ ، زَينبَُ 

 Tout nom qui possède un des signes du féminin   : 

 سَيَّارَةٌ ، حَمْزَةُ ، مُوسَى ، صَحْرَاءُ ، ذِكْرِى

 Certains noms qui ne possèdent pas de règles 
particulières  

 

 



Les signes distinctifs du féminin sont au nombre de trois :  

 كَةُ  (ة ) تاَءُ التَّأنِيثِ المُتحََر ِ  

اجَ  ةٌ سَيَّارَ     ةٌ مِكْوَا،  ةٌ ، دَرَّ

ةُ ، حَفْصَ  ةُ ، فاَطِمَ ةُ عَائِشَ   

   ألِفُ التأَنِْيثِ المَقْصُورَةُ 

ى، مُوسَ  ى، ليَلَ  ىذِكْرِ   

  ألَِفُ التاَنِْيثِ المَمْدُودَةُ     

 اءٌ ، سَمَ  اءُ ، حَسْنَ  اءُ أسَْمَ 



 مِثاَل
 

 

 طَالِبةَ  وَهَذِهِ  طَالِب  هذا 
 مُؤَنَّثٌ = ة + طالب 

 

س  هَذَا  سَة  وهَذِهِ  مُدَرِِّ  مُدَرِِّ
 مُؤَنثٌَ = ة + مُدَرس 

 

 

 







 

 

Les arabes ont défini beaucoup de noms comme féminin sans que 
ceux-ci possèdent un des signes distinctifs de celui-ci .  

Parmi ces noms on trouve tous les membres du corps se trouvant par 
paires  ainsi que d’autres noms qui ne possèdent aucune règle 
particulière 

 

 هذِهِ اذُنٌُ ، هذِهِ عَينٌ ، هذِهِ يدٌَ   
 

Ces noms s’accordent donc comme le reste des noms féminins 







 

 

 

 

Beaucoup de noms propres masculins peuvent prendre un des  
signes du féminin ! 

Ces noms propres seront donc  interdit de tanwin رْفِ   مَمْنوُعٌ مِنَ الصَّ . 

Cependant ces noms s’accorderont comme le reste des noms 
masculins. 

Exemple : 

حَمْزَةُ ، أسَُامَةُ ، طَلْحَةُ ، مُوسَى   
 

 

 

 



 قناة مبادئ اللغة 



  قناة مبادئ اللغة
L’utilisation de mes vidéos reste libre, vous pouvez 

disposer de celles-ci comme vous l’entendez que ce soit 
pour transférer ou utiliser comme support 

d’enseignement ou de révision à titre personnel ou 
collectif vous avez toute mon approbation. 

 
Par contre j’interdis formellement toute modification qui 

pourrait être apportée à celles-ci, de même que leur 
utilisation à but lucratif et/ou commercial. 

 
Quiconque s’aventurerait à faire cela en portera l’entière 

responsabilité devant Allah le Jour des comptes. 
 

Les musulmans respectent leurs engagements et certes 
Allah n’aime pas les traitres. 

 
 


